
様式１ 

令和６年度 第２回学校運営協議会報告書 

学校名 鳥取中央育英高等学校 

開催日時 
令和６年１１月１９日 

午後２時～３時３０分 

会 場 豊田記念会館１F会議室 

 

 

１ 開会 

２ 校長挨拶 

３ 協議 

（１） 令和６年度学校自己評価（中間評価）について 

山田校長説明（別紙資料） 

 ・進路実現の明確化→１年次から早期に研修を実施（大学・短期大学） 

 ・基礎学力の向上→３年生は進路実現に向けて懸命に取組中 

 ・基本的生活習慣→公私の区別がつけられるように注意喚起中 

 ・生徒会活動     ・部活動の充実    ・教育活動の安全意識 

 ・地域探究      ・業務改善 

〈委員からの意見〉 

飯田委員：授業参観をして落ち着いている感じでした。 

山下委員：授業を観ました。落ち着いた雰囲気でした。少人数で生徒は聞きやすいと感

じた。少人数授業はセールスポイントになる。 

     高校生になってから、中学校に来る生徒はきちんとしていたので公私の区別

はできていると思う。ＰＲしておきたい。 

岡本委員：ボランティアの生徒は問題なく、きちんとしていた。マナーは場を経験して

いかないとわからない。町としてどうサポートしていくか。 

山田校長：社会探究の由良だんじりとか。 

知久馬教頭：本校生徒はボランティアに精力的に参加している。経験が生徒を育てると

思います。 

根鈴委員：類型のカリキュラムはアンケートを取りますか？（類型希望） 

木村教頭：６月に１回目、秋に２回目 

     科目選択と並行して考えさせています。 

根鈴委員：類型決めの参考になる行事を考えてほしい。進路目標につながるような仕組

み。進む道のゴールイメージがわかるような「見える化」が大切。掲示物を

活用したりして校内環境を整えてみてはどうか。ゴールイメージができると

生徒は能動的になるのでは。 



山田校長：そのような知恵をぜひください。 

飯田委員：いろんな分野で頑張っている同窓生を「見える化」していくとモチベーショ

ンアップ。同窓会からも発信していく。同窓会で、春高バレーの応援団員を

募ったところ何名か来ていただいた。バレー部の生徒でうれしい気遣いをし

てくれた子がいた。 

山根委員：今年は陸上部の人数が減り、駅伝が組めない。そうなると、モチベーション

が下がる。油断するとよくない方向に引っ張られる。スカウトも頑張りたい

と思う。駅伝が大きなモチベーションになるので、試合の応援も募るといい

と思います。 

隂山委員：今夏の野球応援に行きました。バレー部員の応援がすごかった。 

飯田委員：安全という部分で、校内の履物がサンダルというのが気になる。災害などが

起こった時、履物が重要。危険回避のためサンダルは控えたほうがいい。 

木村教頭：現在、生徒は学校指定のスリッパになっていますね。 

山田校長：教員は靴のほうがいいと研修ではよく言われます。 

（２）「地域探究」の取組について 

浪花教諭説明（別紙資料） 

 ・２年次は今年度から類型ごとに活動している 

 ・未来探究類型、社会探究類型、スポーツ探究類型の動きについて 

 ・１年次は地域探究入門（９月からグループ分け） 

〈委員からの意見〉 

種子委員：トットリ・ハイスクール・アドベンチャーはイオンでの取り組みを観まし

た。ああいう体験はいいと思います。褒められる体験とか。 

浪花教諭：社会探究はボランティアを課している。 

種子委員：地域のごみを拾うだけでも感謝される。そういう体験が必要。強制するとし

ないけど、ごみを拾う大人をみて、自分でもごみを拾うようになったらい

い。 

飯田委員：由良駅で重い荷物を持っていたら生徒が助けてくれた。今度、同窓会報で取

り上げます。 

種子委員：ごみを捨てる人は運を捨てる、拾う人は運を拾うと言います。 

（３）鳥取中央育英高等学校の魅力化の取組について 

岡本委員説明（別紙資料） 

 ・来年度「道の駅北条」ができる 

 ・Ｒ８北条ＪＣ完成 

 ・Ｒ９青山剛昌記念館移転 

 ・中央公民館リニューアル 

〈委員会からの意見〉 

種子委員：中学生が喜ぶ動画の発信。楽しそうな動画で身近に感じる 

岡本委員：大栄中学校にはユーチュー部がある 



知久馬教頭：本校の校長もインスタをあげています。筋トレ動画第３弾（TikTok）の撮

影も近々します。 

山田校長：校長会で動画作成の依頼があり、生徒に依頼して作ってもらったものが評判

良かったです。 

隂山委員：野球の応援が気になって、もっと大勢が協力してやったらいいと思います。

音楽部員が少ないので、協力者を募って。 

田邉委員：動画配信を生徒がしたらいいと思う。 

山根委員：Ｂ＆Ｇに新しいトレーニングマシーンができました。寮のマシンも更新した

らいいと思います。 

岡本委員：北栄町９月議会でふるさと納税で寄付金を集める案が出ました。 

     クラウドファンディングなど活用していくといいと思う。 

根鈴委員：校長がインスタを更新していくのはすごいと思う。 

育英は校風と雰囲気で苦戦していると思う。町の協力もあるので町がキャン

パスだと思って活用したらいいと思う。ＳＮＳのリンクがＨＰのトップにあ

ればいい。 

岡本委員：町のＨＰでもいいと思う。 

根鈴委員：育英を応援する会ができました。学校のゴールイメージが絶対大事。そうな

ると卒業生を紹介するのがよい。育英に来て、進路は決まってないが多様な

人がいて考える時間があったというのが校風になる。 

飯田委員：育英を応援する会ができました。地域を支える人材は地域で育てましょう 

という形で会員募集しています。現在、会員は４００人くらい。 

４ その他 

知久馬教頭：第３回は来年の２月下旬を予定しています。 

      地域探究校内発表会は１月２２日です。 

山田校長：本日は貴重なご意見ありがとうございました。引き続きよろしくお願いしま

す。 

５ 閉会 


